

Cristián Rojas M.
 cristian.rojas@mercuriovalpo.cl

Tomada amaneció ayer la sede de la Dirección del Servicio de Salud Valparaíso - San Antonio (SSVSA) por parte de la Federación Fenats Región Valparaíso, que planteó un petitorio de 25 puntos, entre ellos infraestructura, inyectar recursos para mejorar las condiciones del personal y de los pacientes, y agilizar el anhelado proyecto del nuevo Hospital Carlos van Buren.

También reclaman que en tres años ha habido cuatro directores del Servicio. Sin embargo, su acción fue cuestionada por otros gremios, porque afectó a 198 pacientes dentales, los cuales podrían aumentar si hoy continúa la toma; y por una acusación a una directora.

Pasadas las 19.00 horas de ayer, la presidenta de la Federación Fenats Región Valparaíso, Luz María Viveros, explicó que "hubo un copamiento principalmente que tiene que ver con el tema de las demandas por parte de nuestros hospitales Hospital Carlos van Buren, Hospital Eduardo Pereira, Claudio Vicuña, Servicio de Salud, Hospital Salvador, atendiendo a una deuda histórica que, principalmente, tiene que ver con las nulas decisiones de parte de los directores de establecimiento y de directores del Servicio de Salud".

Sobre las tratativas para desarticular el conflicto, indicó que "hemos tenido ya hace 2 horas, y otra recién terminada, reuniones en las cuales algunas propuestas han sido rechazadas porque no han llegado la altura y las necesidades con respecto a lo que nosotros queremos abordar como Federación. Queremos una línea que sea política y que se acerque a los cumplimientos y las necesidades de nuestro petitorio".

DISCREPANCIAS GREMIALES

Dicho petitorio contiene 25 puntos, entre los cuales el punto 10 generó rechazo en otros gremios al interior del SSVSA que no están de acuerdo con la toma.

En concreto, el dicho punto señala que la "directora de APS tiene un comportamiento no acorde al cargo que desempeña, actitudes que podrían ser constitutivas de acoso y maltrato laboral, lo que ha traído varias repercusiones en funcionarios".

Frente a ello, la Confedepus Base Dirección y Establecimien-

Toma del SSVSA deja a 198 pacientes sin atención

SALUD. Acción de la Federación Fenats Región Valparaíso fue cuestionada por otros gremios al interior del Servicio.

"Un copamiento que principalmente tiene que ver con el tema de las demandas de nuestros hospitales".

Luz María Viveros
 Presidenta Federación Fenats
 Región Valparaíso

"No se puede apagar el fuego con bencina, y evidentemente, esto perjudica la situación".

Tomás Lagomarsino
 Diputado, Comisión de Salud

tos Dependientes, emitió un comunicado en que manifestaron su "total rechazo y desacuerdo, en atención a que la actual directora de APS, Evelyn Slimming, ha realizado una excelente gestión desde que asumió el cargo".

Una opinión similar tiene la Confedepus Valparaíso-San Antonio, que expresó en un comunicado que "en relación a lo mencionado en contra de la Directora de Atención Primaria de Salud, Evelyn Slimming, señalamos que su gestión ha estado a la altura del cargo".

Asimismo, en una declaración firmada por 22 funcionarios de la Dirección de Atención Primaria del SSVSA, manifestaron que Slimming "ha tenido especial preocupación por considerar nuestras opiniones, respetando nuestros conocimientos y experiencia para trabajar todas y todos juntos por nuestros objetivos en beneficio de la población usuaria de la red de APS".

Frente a ello, emplazaron a la Fenats Región Valparaíso a "aclarar por su parte a qué se refieren con 'no tener un comportamiento' y exigieron "conocer el respaldo de las presuntas 'actitudes que podrían ser constitutivas de



DIRIGENTES DE LA FENATS REGIÓN VALPARAÍSO SE TOMARON LA DIRECCIÓN DEL SSVSA.

acoso y maltrato laboral", y "deltallar las repercusiones que ha tenido en los funcionarios".

ATENCIÓNES DENTALES

La Confedepus Base Dirección y Establecimientos Dependientes expresó su "completo rechazo a estas acciones, ya que en el 4º piso del edificio se encuentra el Centro de Especialidades Odontológicas que atiende a la población de Valparaíso y, por tanto, el día de hoy (ayer) las y los usuarios han quedado sin sus prestaciones de salud de especialistas de odontología".

El diputado Tomás Lagomarsino (Partido Radical) dijo que "lamento que por esta paralización se hayan perdido 367 atenciones, entre consultas de odontología, rayos X, exámenes, pruebas de prótesis, a 198 pacientes. No se puede apagar el fuego con bencina, y evidentemente, esto perjudica la situación. De hecho, me genera aún más preocupación en el contexto de un Servicio que amaneció tomado y que tiene la gran tarea de adquirir los terrenos para avanzar en el nuevo Hospital Carlos van Buren, entonces, finalmente con esta situa-

ción uno se pregunta cuál es realmente la capacidad de concretar esto que es tan relevante".

En tanto, el diputado Arturo Barrios (PS), quien estuvo conversando con los dirigentes de la toma durante la mañana, planteó que "aquí hay gente que se atiene, que hay que reagendar, no es baladí tener estas dependencias ocupadas. Yo creo que la idea es poder rápidamente construir el diálogo y salir por parte de los dirigentes también con una mesa de diálogo y de conversación acerca de los puntos que ellos ponen como reivindicación y petición".

Por su parte, el senador Juan Ignacio Latorre (FA) planteó que "es preocupante siempre que hay una paralización, especialmente de áreas críticas y estratégicas de la sociedad, como es la salud, por tanto, espero que se llegue a una solución pronta".

Sobre las críticas por las atenciones dentales que dejaron de prestarse a raíz de la toma, la dirigente Viveros señaló que "se le ha informado a algunas personas que en definitiva han tenido la voluntad y que entienden, pero hay otras que, efectivamente, se

han molestado, pero se les envió también a algunas personas al hospital Van Buren".

"OPERADORES POLÍTICOS"

Por otra parte, la Confedepus Valparaíso San Antonio hizo hincapié en que "el gremio Fenats V Región está conformado, principalmente, por operadores políticos que fueron designados de forma arbitraria en funciones por el exdirector Cristian Gálvez (PC). La conformación de esta Federación data de fines de 2024 y que las acciones que están desplegando en la actualidad son parte de una estrategia para mantener estos cargos y la presencia de los partidos que representan mediante nepotismo y favores políticos, perjudicando la labor que ejercemos todos y todas en la salud pública".

Sobre este punto, la exdiputada María José Hoffmann (UDI), sostuvo que "es inaceptable el doble rol que mantiene el Partido Comunista, instrumentalizando a los gremios para fines políticos, mientras la ciudadanía sufre las consecuencias de una gestión deficiente y politizada".